

Badajoz al mes pesetas, 150.—
 seis trimestres—
 Año anticipado—
 Número céntimos, 20.—
 céntimos.



PERIÓDICO

NÚMERO Y DE INTERESES GENERALES.

VIERNES 13 DE MARZO DE 1901.—NUM. 2.601.

Primera plana línea cuerpo 8, 0'50.—
 Segunda plana, línea cuerpo 8, 0'20.—
 Tercera plana, cuerpo 8 0'10.—
 Cuarta plana línea cuerpo 8, 0'05.

La correspondencia a...
 No se dev...
 Comunicados a real línea.

Biblioteca Nacional
Madrid

DIRECTOR

D. Alberto Merino de Torres.

Redacción, Administración e Imprenta, Plaza de la Constitución, núm. 10.

ADMINISTRADOR:

D. Felipe Cabañas Ventura.

Desde París.

Botha y Kitchener.—En el Cabo.—
Maniobras inglesas.—Situación política de Austria.—Eduardo VII y los holandeses.—En favor de los boers.—L's estrenos.

Ayer, en la Cámara de los Comunes de Londres Mr. Balfour, ministro de negocios extranjeros, contestando a una pregunta de Mr. Campell Bannerman sobre el rumor de negociaciones de paz entre Inglaterra y las Repúblicas Sud-africanas, manifestó que ha habido efectivamente cambio de comunicaciones entre Botha y Kitchener, pero que no se encontraba en situación de decir más sobre el particular.

Con fecha 7 del actual telegrafían de Capetown a "Paris-Nouvelles":

Mr. Rose Simes confiesa que está en negociaciones con el gobierno para el cargo de juez suprimido.

Una columna inglesa acaba de salir de Rosemead con el objeto de rechazar a los invasores de sus campamentos del Zuarbergo.

En algunos círculos liberales de Londres causa cierta alarma la rusofobia del gobierno inglés y la ligereza y las contradicciones de la violenta campaña de la prensa imperialista contra Rusia a propósito de la Manchuria.

Ilama sobre todo la atención un rasgo significativo. Hace algunos días que los telegramas ingleses presentaban al Japón como la potencia más encarnizada contra Rusia en Pekín, cuando la Agencia Reuter anunció ayer con mucho candor que el Japón acaba por fin de unirse con Inglaterra, Alemania y los Estados Unidos para protestar contra el arreglo ruso-chino.

El Japón no hace, pues, sino seguir hasta cierto punto. Y esto se halla conforme con su actitud siempre prudente con respecto a Rusia.

Desde el origen de la crisis china, los periódicos ingleses se han empeñado en hacer reñir al Japón con Rusia, sin conseguirlo.

La "Nouve Presse," anuncia que el gobierno de Viena ha hecho elaborar un proyecto de nueva constitución. Según ese proyecto habría un Consejo de Estado y una Cámara de Diputados de 200 miembros. Esta Cámara no tendría ninguna iniciativa legislativa y sus atribuciones se limitarían a aceptar ó rechazar las proposiciones del Consejo de Estado.

Sería un retroceso, poco apropiado para simplificar las cuestiones y apaciguar los ánimos.

De regreso de Alemania, Eduardo VII se detuvo media hora para comer en Breda.

A pesar de imponentes fuerzas de policía, el pueblo de Breda invadió las inmediaciones de la estación del ferrocarril, cantando sin cesar el himno nacional del Transvaal y gri-

tando. ¡Vivan los boers! ¡Viva Krüger!

En algunos puntos de Alemania, continúan las manifestaciones en favor de los boers.

En Gotingue en Marburgo, en Offembach y en Giassen, esas manifestaciones han revestido mucha importancia.

En Cottingue la Asamblea de manifestantes estaba presidida por el primer teniente Lehmann. La resolución votada dice que 2.000 hombres y mujeres de la Universidad de Cottinge condenan los procedimientos bárbaros de los ingleses y manifiestan su indignación al ver que casas alemanas proporcionan armas a los ingleses.

Durante la reunión se recogieron 500 francos para las mujeres boers.

En Marburgo el motín estaba presidido por el profesor Kuster, consejero íntimo de S. M. La Asamblea envió al canciller del Imperio un telegrama pidiéndole con urgencia que obre en favor de una mediación europea.

Se recolectaron 1.600 francos para las mujeres boers.

En Offembach y en Giessen, donde las reuniones estaban organizadas por la Liga Pangermánica las asambleas han firmado una petición al Reichstag pidiéndole que invite al canciller a poner en práctica todos los medios pacíficos para terminar la guerra.

Opera popular, (Teatro del "Cha-teau d' Eau,")—Carlota Corday, opera en tres actos, letra de Armand Silvestre, música de Alexandre Georges.

La Opera popular, que tanto contribuye con el módico precio de las localidades, al fomento del gusto musical entre el pueblo parisién, no había explotado hasta ahora más que el viejo repertorio, aunque con acierto indiscutible. Su primer estreno ha sido un éxito.

Carlota Corday, cuyo poema es una obra póstuma del pobre Urmand Silvestre, muerto hace dos semanas en Toulouse, y la música es el verdadero debut en el teatro del joven y apreciable compositor Alexandre Georges.

El argumento sigue simplemente las grandes líneas de la historia. Un prólogo muestra a Marat perorando y bebiendo en una taberna. Luego en una serie de cuadros vemos a Carlota leyendo a Corneille, en Caen, en casa de Madama de Bretteville, encontrando a Barbaroux, paseándose en París, en los jardines del Palais Royal con el cuchillo oculto en el pecho, matando a Marat en su baño y subiendo al patíbulo. En el último cuadro aparece la guillotina.

La ópera ha sido muy aplaudida lo mismo que los artistas que la han interpretado muy bien.

A. SAISSY.

8 Marzo 1901.

La política fuera de España

El discurso del conde de Bülow.

Contestando a determinadas pre-

guntas hechas por varios diputados poco amigos del Gobierno, el primer

Canciller del Imperio alemán ha pronunciado en el Reichstag un gran discurso, una de esas oraciones parlamentarias que fijan la atención del mundo entero; pues son algo así como puntos brillantes que señalan el camino hecho y que indican por reflexión el que falta hacer todavía. No es, pues, extraño, antes es naturalísimo, que lo dicho por el conde de Bülow sea comentado por toda la prensa europea.

Una de las fases que mayor efecto produjeron sobre los diputados y á que los periódicos han dado mayor importancia, es ésta: "Los asuntos de política internacional no reciben en su desenvolvimiento influencias de otra clase, aparte de las que se derivan de los propios intereses de la nación."

Con esto quiso el Canciller del Imperio contestar á los que han afirmado, con motivo del viaje del Emperador Guillermo á Inglaterra, que las relaciones de familia entre los soberanos de Alemania y de la Gran Bretaña, acabarían por influir sobre sus relaciones políticas, determinando quizás una nueva agrupación de las grandes potencias europeas, pues una alianza anglo-alemana podría oponerse con mayores probabilidades de éxito contra la alianza franco-rusa que la actual Triple, ya que ha de reconocerse que en ella los aliados del Gabinete de Berlín más le estorban que le favorecen para llevar adelante sus ambiciosos planes, no muy conformes por cierto con el pensamiento primitivo de Bismarck, porque la realidad ha obligado al gran Imperio del Norte á variar algo su orientación política.

Pues bien, el conde Bülow ha querido con sus palabras destruir tales suposiciones, viniendo á decir en substancia: Cierto que Inglaterra ha buscado la amistad de Alemania y aun es verdad que la ha logrado, bien que un poquito cara; pero esta amistad ha de servir tan sólo á los ingleses para no sucumbir del modo más miserable en la cuestión de Oriente, donde por sí sola, debilitado su poder militar por la nefasta guerra sud-africana, necesitaba para sostener su política algún apoyo que le permitiese hacer frente á los terribles ataques que Rusia, no ha cesado de dirigir contra su prestigio y contra sus derechos... si es que las naciones europeas pueden hablar de derechos en ese conflicto entre las civilizaciones que los pueblos de Occidente han provocado sin medir bien sus consecuencias y sin saber escoger la oportunidad del momento, en que al fin y al cabo existía todo el secreto para el buen éxito de la aventura, y más que temeraria empresa. Pero, siguió dando á entender el conde de Bülow, que esa inteligencia entre los Gabinetes de Londres y de Berlín no ha de ir más allá, no ha de extenderse á otras cuestiones que á la magna que se ventila en el Extremo Oriente, y aun ello solamente porque convenia también á los alemanes hallar un punto de apoyo para contrarrestar á

las exageradas ambiciones de los rusos...

No habrán hecho mucha gracia en Londres esas declaraciones del canciller alemán; pero con ella se ha destruido uno de los más negros nubarrones que entenebrecían el horizonte de la política internacional.

El paseo del poeta.

No me creas con un corazón salvaje porque me paseo á lo lejos en el valle y en la selva sombría;—voy á escuchar al Dios de los bosques para repetir á los hombres sus palabras.

No me llames perezoso, por que me veas inmóvil con los brazos cruzados á orilla del arroyo;—esa superficie tan pura es una página en que cada nube que pasa por el cielo deja escrita una línea.

No creas que pierdo las horas pasadas en coger las flores de los campos;—cada una de las brillantes coronas al entrar en mi casa, se dobla bajo el peso de mi pensamiento.

No hay misterio que no se halla figurado en las flores, ni historia, por secreta que sea, que no la canten los pájaros de los bosques.

Los bueyes del labrador llevan á su casa los haces de mieses; pero queda aun otra cosecha en los campos que me llevo yo en una canción.

EMERSON.

CURIOSIDADES

El doctor Grand, en la *Revue et Revue des Revues*, afirma que ofrece grandes ventajas la alimentación exclusivamente vegetal.

El docto articulista sienta el principio de que dicho sistema alimenticio es por sí solo medicamento eficaz para muchas enfermedades, y reconoce que su aplicación es, en muchos casos, muy difícil, por oponerse á ella nuestras costumbres, nuestros perjuicios y el común sentir de las gentes.

Cita, entre otras autoridades, la del célebre médico francés doctor Bounefoy, quien en 1890 escribía lo siguiente:

"Desde hacía quince años venía devorándome una afección ulcerosa, contra la cual había utilizado infructuosamente los venenos de la polifarmacia: el iodo, el mercurio, el bromo, el arsénico y sus combinaciones habían sido absorbidas en considerable cantidad, sin lograr destruir—si no parcialmente y de modo transitorio—el microbio, que se multiplicaba incesantemente con gran detrimento de la salud general, atacada á la vez por la dolencia originada por el microbio y por la procedente de la medicación.

A la desesperada puse en juego recursos dietéticos, y con gran asombro mío, el vegetarianismo me curó con extraordinaria rapidez. Este fué en realidad el verdadero agente curativo, toda vez que había suprimido todo remedio farmacéutico, y que bastaba que volviera á alimentarme con carne para que se agravara la enfermedad.

Otro médico, el doctor H. de V., se vió atacado de reumatismo articular, de pronóstico grave, y se hallaba ya á las puertas de la muerte, cuando se convirtió á la fe vegetariana.

Cesé de comer carne—escribía el doctor,—desapareció el reuma, reapareció el apetito, y mi salud fué perfecta. Debo confesar que para persistir en tal régimen tuve que apelar á toda mi testarudez, y que las dificultades procedían no de mí mismo, sino de cuantas personas me rodeaban. Varios individuos de mi familia, otros tantos amigos, y más que nadie los criados, realizaron grandes esfuerzos para impedir que continuara absteniéndome de carne. Primero se me pronosticó que adelgazaría y que acabaría por aniquilarme... Después me indicaron que me encaminaba á la obesidad rápidamente. No faltó quien diera como seguro que perdería fuerzas... Lo cierto es que tan pronto como dejé de alimentarme mis fuerzas aumentaron. Mi familia puso en juego otro argumento: el de que mi sistema de alimentación dificultaba mucho la variación de mis comidas, demostrando con esto que los cocineros modernos, acostumbrados á no utilizar los vegetales más que como complemento de los platos de carne, se desconciertan cuando se trata de que aquellos constituyan la base de la alimentación.

Y sin embargo, cuando, como á mi me ocurre, aparte de los vegetales se puede disponer para alimentarse de leche, manteca, quesos y huevos, resulta que hay medios sobrados para establecer un sistema alimenticio reconstituyente y agradable.

Es falso, de toda falsedad, afirmar que la privación de la carne es desagradable y que basta esa abstención para ahuyentar de tal práctica á los aficionados á la buena mesa y á no sacrificar el estómago á fuerza de privaciones.

Cuando se han adquirido hábitos vegetarianos, la abstención de la carne, lejos de ser una privación, resulta, por el contrario, agradable en extremo, y el aspecto de la carne, sobre todo estando cruda, produce verdadera repugnancia.

Lord Palmerston—dice ya por su cuenta el doctor Grand—pedía á su médico un remedio eficaz para la gota, y obtuvo la siguiente contestación:

"Milord, gaste usted en su comida no más que un chelín diario, y gane usted ese chelín mediante un trabajo manual."

Esto—observa el defensor del vegetarianismo, con lógica no muy clara que digamos—equivalió á aconsejarle formalmente que renunciara al *roastbeef* y que se hiciera vegetariano."

Ahora ó nunca conviene "sonreirse," de cuanto se afirma respecto de la precocidad de las pasiones en los países meridionales y de la frialdad pasional de los pobladores de las regiones del Norte.

En el último censo decenal, practicado en el Brabante septentrional,

aparecen como casados un chico y tres muchachas, que entre todos reúnen la cantidad de sesenta y cuatro años, ó en otros términos, que cada uno de ellos cuenta dieciséis años.

Verdad es que en la misma provincia belga existe una viuda de dicha edad.

En Zelanda aparecen inscrites cinco casaditas de dieciséis años y dos mozelos imberbes, casados de diecisiete.

¡Desdichados!

Así como en otros países los acontecimientos prósperos se celebran con fuegos artificiales, con músicas, con bailes ó con banquetes, en los Estados Unidos, país donde prosperan las asociaciones de templanza, se solemnizan los faustos sucesos bebiendo, y bebiendo mucho y de lo bueno.

Un Mr. Clark, profundo conocedor, al parecer, de la psicología de sus compatriotas, ha solemnizado su elección como senador, convidando á Champagne á sus electores de Helena.

Con tal motivo, todas las tiendas y almacenes de la localidad agotaron sus existencias del espumoso vino, que ha corrido á torrentes.

Centenares de personas que en su vida habían probado el Champagne, bebieron cuanto se lo permitieron sus fuerzas y la capacidad de sus estómagos.

El número de borracheras puede calcularse, á ojo de buen cubero, que fué muy crecido, sabiendo que el espléndido anfitrión ha satisfecho la cuenta, que importaba ciento cincuenta mil francos!

Alabanzas merecidas.

Al diario se lee en los periódicos de todo el mundo artículos alabando las Píldoras Pink, apoyados en testimonios verídicos y extraordinarios, que prueban cuantos servicios han prestado á los enfermos. Todos estos testimonios espontáneos de enfermos curados con su uso, demuestran la incontestable eficacia de dichas píldoras en casos de anemia, clorosis, neurastenia, enfermedades del estómago y de los intestinos, el reuma y todas las afecciones producidas por sangre pobre y viciada. Asimismo sirven las Píldoras Pink para precaver contra ciertas enfermedades ó bien conjurar sus efectos perniciosos especialmente los de la "influenza", tan frecuente en la estación cruda, que deja tan á menudo una debilidad general; y está probado que la anemia no resiste á la acción reconstituyente de las Píldoras Pink.

En prueba de ello citamos lo que dice la señorita E. Plumet, Maestra de la Escuela Normal de Instituciones de Melun, Francia:

"Siento verdadera satisfacción en poder decirles, nos escribe, que mi anemia, que databa de muchos años y que había sido rebelde á todos los remedios, ha sido curada radicalmente con el empleo de las Píldoras Pink, que una amiga me recomendó. Después de tomadas las primeras cajas, desaparecieron los dolores de cabeza, la falta de debilidad general que tanto me molestaba; las siguientes cajas han completado la cura y devuelto la salud después de cinco meses de tratamiento. El padre de la señorita Plumet nos ha autorizado á publicar esta cura tan notable, obtenida por las Píldoras Pink. Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de Ptas 4 la caja ó Ptas. 21 las seis cajas. Preparadas por los Sres. Gablin et. Compañía, farmacéuticos de primera clase, de París.—Representante para España, Frans Janssens; Cortes, 222, Barcelona.

Alcance internacional.

El cuadro que ofrece la Siberia. A consecuencia de las pésimas co-

ndiciones que hubo el año pasado en los gobiernos de la Siberia en general y especialmente en los de Tobolsk, Tomsk y Yenisseisk, reina en todos ellos la miseria y el hambre más espantosos.

Es imposible pagar allí los precios que se exigen por la harina y otras substancias alimenticias.

Además, la falta de pastos ocasionada por la persistente sequía ha obligado á los ganaderos á vender sus ganados medio muertos de hambre á precios muy ruinosos y lo mismo ha sucedido con los caballos.

Los habitantes de ciertos distritos de la Siberia andan por los caminos lo mismo que esqueletos autómatas.

En el gobierno de Tomsk, que no se había rehecho todavía de los efectos del malísimo año 1898, es en donde reina más miseria y hambre.

Vese allí á los padres mirando con desesperación á sus hijos, que no habiendo comido absolutamente nada en cuatro ó cinco días, chupan con avidez el jugo crasísimo de algunas raíces, hasta que caen extenuados por el hambre en el suelo del cual ya no se pueden volver á levantar.

En un pueblo de la provincia ó gobierno de Tobolsk hay 120 familias que viven en miserables chozas hechas de fango y tan bajas que en ellas no pueden sus habitantes ponerse de pie.

En una de ellas vió el *reporter* que comunica estas terribles noticias, al padre gravemente enfermo de una pulmonía y casi moribundo, en medio de cinco hijos de corta edad muertos de hambre y llorando, mientras que la madre loca por los efectos de la miseria, iba recorriendo las calles del pueblo en busca de un pedazo de pan para su familia.

En todo aquel país no hay medio de hacerse con un médico, pues no hay más que uno en cada distrito y vive generalmente muy lejos.

Hasta en ciudades relativamente importantes como Krasnoyarsk, es muy difícil el procurarse un médico, por lo cual reinan allí con todo despotismo la difteria y otras enfermedades, contra las cuales no tiene el pueblo otra defensa que la superstición, por lo cual toda familia que tiene un enfermo cree curarlo haciendo un muñeco que echan al río, lago ó torrente más cercano al pueblo para que yéndose al fondo lleve consigo todas las enfermedades de la familia.

El asunto del día.

Es todavía el atentado de Bremen contra el Emperador Guillermo, quien á pesar de la terrible herida que tiene en la cara de más de cuatro centímetros que interesa la parte superior de la mejilla izquierda y entrando algo en el hueso, sigue bien y casi sin temor de que sobrevengan complicaciones.

El monarca, que sigue en cama, ha tenido que renunciar, muy á pesar suyo, á su excursión á Koenigsberg.

Como prueba de las simpatías de que goza todavía Guillermo II, sábase que de Alemania y de todas las naciones extranjeras ha recibido millares de telegramas felicitándole por haber salido vivo del atentado.

Noticias varias

Han regresado á esta capital los M. I. Sres. D. Clodomiro Muñoz Chaves y D. Tirso Lozano Rubio.

Mañana se verificarán los escrutinios generales de las elecciones de Diputados provinciales.

El de Badajoz lo presidirá el Magistrado D. Luis Salcedo.

El de Mérida lo presidirá el Juez de primera instancia D. Castuera.

El de Herrera del Duque lo presidirá el Juez de Llerena, D. Luis Lozano.

Y á Don Benito irá el Magistrado D. Restituto Fernández.

La subida de la campana del reloj de la Catedral, que se efectuó ayer tarde á las tres, ha servido de pretexto para que la plaza de San Juan estuviera tan concurrida como en los días de grandes acontecimientos.

Multitud de curiosos presenciaron

la operación que, por haber ocurrido un contratiempo anteaer por la tarde, hubo que aplazarla.

Por la mañana se hizo la ceremonia de la bendición de la campana ante una concurrencia también numerosa.

Las pruebas que hizo el fundidor antes de elevar la campana, fueron satisfactorias, pues el sonido no merece del que tenía la anterior que se inutilizó.

La Dirección general de Administración local se ha vinculado en los diputados de nuestra provincia.

La desempeñó primero el diputado por Castuera Sr. Fernández Blanco, después el diputado por Fregenal D. Eugenio Silvela, y ahora ha sido agraciado con dicho cargo el diputado por Don Benito D. Carlos Groizard.

Si de ello resultara algún beneficio para la provincia sería cosa de alegrarse de este privilegio porque significaría que habíamos dejado de ser los eternos desheredados, pero lo peor es que si algo puede esperarse es sólo la mayor facilidad para reventar á algún que otro Ayuntamiento cuando así convenga á los llamados intereses políticos.

Nueva edición del Quijote

Hemos recibido la primera entrega de la nueva edición del *Quijote* que va á publicar el acreditado establecimiento andaluz "Litografía Jerezana." La cubierta es un bello trabajo artístico en cromolitografía que honra á dicha casa.

La parte literaria está dirigida por el distinguido escritor D. Ramón León Máinez, Director de la *Crónica de los Cervantistas*, persona de gran competencia y renombre en esta clase de estudios.

El primer tomo de la edición contendrá el trabajo del señor Máinez, *Cervantes y su Época*, el más extenso y completo que se ha estampado hasta ahora respecto de su biografía del examen crítico de sus producciones. Ha de llamar poderosamente esta obra la atención de todas las personas ilustradas. Precédela un juicio crítico, admirable como suyo, del Excmo. Sr. D. Eduardo Benot, el insigne filólogo español, individuo de número de la Real Academia Española.

La edición del *Quijote* llevará notas y comentarios del señor Máinez.

La "Litografía Jerezana," empieza á circular las primeras entregas de su magnífica edición del *Quijote* al comienzo del siglo XX, como homenaje de admiración que tributa á Cervantes en el próximo tercer Centenario de la aparición de su libro maravilloso.

Cada entrega, de 16 páginas en folio, excelente impresión y riquísimo papel cuesta sólo 60 céntimos de peseta. Llevará la obra fotografías, que representan edificios, partidos bautismales, retratos y facsimiles que se refieren á Cervantes, ó sucesos y personajes de su tiempo.

Se admiten suscripciones en todas las librerías de España y de la América latina.

Siempre fué el consuelo de los desuaciados por el dolor reumático, el *Bálsamo antirreumático de Orive*. En Badajoz, Farmacia de Camacho.

Molestado por fuerte catarro, hace varios días que se encuentra en cama el Médico jefe de la Beneficencia municipal Sr. González Orduña. Deseamos su restablecimiento.

Por no haber concurrido bastante número de Consejeros, no pudo celebrarse anoche la reunión semanal del Consejo de Piedad y de la Caja de Ahorros.

Bajo la presidencia del Gobernador interino Sr. Fernández Blanco se reunió anoche la Junta provincial de Instrucción pública.

Se despacharon varios asuntos de trámite; se resolvieron algunas consultas acerca de las clases de adultos, se denegó la licencia que solicita el Maestro de Alconchel, se acordó, obedeciendo órdenes del Rectorado, instruir expediente gubernativo á un Maestro que sufre una condena, y se fijó en 500 pesetas el depósito que debe constituir, á disposición de

la Junta, el Habilitado de las clases pasivas del Magisterio de esta provincia D. Carlos Antonio González.

La sesión concluyó después de las ocho.

En el Casino también hubo anoche junta general, y por mayoría de votos se resolvió favorablemente la reclamación que habían formulado muchos socios que ingresaron en el Casino cuando estaba en vigor el anterior Reglamento.

Hoy se tratará en el Ayuntamiento de la prórroga del contrato con los Farmacéuticos para el suministro de medicinas á los enfermos pobres de esta capital.

Se nos ruega la inserción, y accedemos á ello con gusto, del siguiente

COMUNICADO

Sr. Director del NUEVO DIARIO DE BADAJOZ.

Muy señor mío: he visto con sorpresa en el número de su publicación correspondiente al 8 del actual que D. Victor Redondo es concesionario de la luz eléctrica de esta población, cuyo Ayuntamiento presido.

No puedo confundir ese suelto con uno de tantos reclamos como frecuentemente ocupan espacios alquilados; no puedo tampoco sospechar que está puesto por el propio interesado, porque eso sería hacer gala de una frescura sin rival; creo sencillamente que es producto de una información equivocada, y por lo que importa á esta villa, ruego á V. se sirva rectificar ese particular del suelto ya que es completamente inexacto que dicho señor sea concesionario del alumbrado.

Expresado señor, y otro cuyo nombre no hace al caso, han pretendido tender cables para servicio de alumbrado particular, y ambos han sido autorizados como lo sería cuantos lo pretendieran, ya que, "de lo suyo gastan," y en nada compromete ni al Municipio ni al vecindario su deseo.

De esto á la concesión no he de medir yo la distancia que hay; pero desde luego, falta substar primeramente el servicio, llenando todas las formalidades que la ley impone á estas Corporaciones para que pueda existir un concesionario.

Dándole gracias anticipadas y rogándole me perdone la molestia que le proporeiono, tiene el gusto de ofrecerle el testimonio de su consideración más distinguida su atento s. s. q. b. s. m.

CIPRIANO MARTÍNEZ.

Almendral 11 Marzo 1901.

No más callos.

Usando el excelente *Callicina Extremaño* preparado por R. C. Se obtiene en breve tiempo la completa y radical curación de los callos. Precio 1 peseta. En la farmacia D. Ricardo Camacho. Farmacéutico premiado con medallas de oro, condecorado con varias cruces Españolas y extranjeras, única de 1.ª clase de Badajoz.

Santa Catalina.

Servicio permanente y especial para bodas, bautizos y fiestas onomásticas.—Hay un salón para celebrarlas.

Vino Valdepeña, tinto y blanco verdad y Aguardientes "Crisantema," "Victoria," y "Naranja," marca Hendaya.

Las mejores marcas en vinos de Burdeos, Jerez y Rioja.

Hay pasteles de perdiz.

Café tostado sin competencia.

Rogamos á los señores Viticultores que deseen adquirir Vides americanas, que se dirijan al importante Establecimiento denominado Centro Vitícola del Panadés, de Villafraña del Panadés (P.ª de Barcelona) cuyo Director Propietario don Jaime Sabaté, dará cuantas instrucciones sean necesarias y remitirá gratis el catálogo general ilustrado descriptivo de la adaptación de todas las variedades, el más bien detallado y mejor uniformado de todos los que circulan por España.

Esta casa no tiene ningún inconveniente en garantizar la verdadera pureza y absoluta autenticidad de

todas las plantas procedentes de sus acreditados viveros. Véase en cuarta plana el anuncio de últimos precios de las plantas puestas libres de riesgos y gastos de transporte y embalaje en todas las estaciones de ferrocarril de esta provincia.

Querer es poder.—Y el que quiera se puede curar pagando después de curado. Curación de cualquier mal venéreo ó sífilítico. Para detalles léase en 3.ª pag. *Milagrosos Confitos ó inyección anti-venéreos y Roob, anti sífilítico COSTANZI.*

BESUGO EN ESCABECHE

EN BARRILES DE MADERA, á 1.75 ptas. kilo.

En *La Perla*, Confitería y Coloniales.—Especialidad en cafés tostados y chocolates elaborados á brazo.

Eloza de la Constitución, 11 y Moreno Nieto, 2.

Boletín religioso

12 Marzo.

Feria IV. San Leandro, obispo, confesor y dr; santa Cristina, virgen; santos, Salomón y Ramiro, msrs; san Sabino, mr. y san Nicéforo, obispo. La Misa y el Oficio Divino son de S. Leandro, con rito doble de segunda clase y color blanco.

San Nicéforo, obispo, en Constantinopla, el cual defendiendo acérrimamente la tradición de los Santos Padres, y oponiéndose á León Armenio, emperador Zconoclasta, en defensa del culto de las santas imágenes, fué desterrado por dicho emperador, y al cabo de 14 años de martirio en el destierro murió santamente en el Señor.

Quites.

Santa Iglesia Catedral.—Todos los días empieza el coro á las nueve, á las nueve y media Misa conventual, á las diez Misa de Feria y á las quince y media visperas cantadas con maitines y laudes de la festividad del siguiente día.

Descalzas.—Continúa al toque de oraciones en expresado templo el ejercicio diario de la Corte de Cristo y Hora Santa, con Su Divina Majestad de manifiesto.

Santa María la Real.—El Santo Rosario y devociones acostumbradas se rezará á la misma hora que en la anterior iglesia.

San Andrés.—En expresada parroquia el rezo del Santo Rosario al toque de oraciones.

Concepción.—En ésta como en la anterior parroquia, al anochecer, se rezará el Santo Rosario con las devociones de costumbre.

Solada.—Al toque de oraciones todas las tardes el rezo del Santo Rosario y demás devociones.

San José.—Continúa al toque de oraciones, la novena del Glorioso Patriarca San José, con exposición de S. D. M., estación, rosario, letanía cantada, preces, novena y sermón, que predicará todas las noches el M. I. Sr. D. José Henares Rabadán, Canónigo, dignidad de Chantre de esta Santa Iglesia Catedral.

Todas las mañanas, á las ocho, habrá misa rezada en el altar del Santo.

Santo Domingo.—Continúa en este templo la novena de San José, con S. D. M. manifiesto, estación, rosario, letanía cantada y novena, terminándose con los gozos y reserva.

Durante estos días y á las ocho, habrá misa rezada en el altar del Santo.

Ultima hora.

Alcance telegráfico

Madrid 11—18'10.

El mercado de cerdos.

El precio de la carne de cerdo en el Matadero ha sido de 1'66 á 1'72 pesetas el kilogramo.

Madrid 12—21'20.

Obreros amotinados.

Los obreros de Torello rompieron

los cables del alumbrado, saquearon la casa del fabricante Sr. Mercadal y le incendiaron los muebles y la fábrica. Los mozos de escuadra que acudieron á apaciguar el tumulto fueron recibidos á tiros y pedradas; contestaron aquellos con varias descargas al aire, logrando disolver los grupos.

De la refriega resultaron heridos un cabo y tres mozos de escuadra, y en gravísimo estado un paisano.

Madrid 12—22:30.

Lance de honor.

Se ha verificado hoy el desafío á sable entre los directores de *El País* y *El Español*. Este resultó herido en la frente.

Madrid 12- 22:45.

Rumor grave.

De Barcelona transmiten el rumor de que los obreros han incendiado numerosas fábricas que permanecían cerradas, en la cuenca del Ter.

Madrid 12—23:15.

Consejo de Ministros.

Se ha celebrado Consejo de Ministros bajo la presidencia del señor Sagasta.

Se acordó la provisión de las vacantes militares, reservando los nombres de los agraciados hasta que la Reina firme los correspondientes decretos.

A propuesta del Ministro de la Guerra, se acordó refundir en una las presidencias de la Junta, consultiva y de la Junta de la cria caballar.

El Consejo aprobó también el decreto anunciado sobre jubilaciones de los catedráticos, y otro decreto del Ministerio de Hacienda prohibiendo la acuñación de la plata.

El Sr. Sagasta recomendó á todos los Ministros que preparen enseguida las reformas de los servicios para llevarlas al próximo presupuesto.

COTIZACIÓN TELEGRÁFICA DEL DÍA 12

FONDOS.	Precio.	Baja.	Alza.
Interior	72'00	"	"
Ex erior	79'19	0'15	"
Amortizable	80'80	"	"
Cubas viejas	86'00	"	"
Cubas 1.850	71'70	0'20	"
Banco de España	492'00	"	4'00
Tabacos	384'00	"	0'50
Aduanas.	6'00	"	"
Filipinas	6'00	"	"
GAMBIO			
Londres.—Libras.	33'80	0'02	"
París.—Francos	34'60	0'35	"

Almodóbar.

LA CUBANA

CONFITERIA, COLONIALES

Y MOLINO DE CHOCOLATES.

Francisco Pizarro, núm. 16,

Sucursal Moreno Nieto, 1.

Esta casa recomienda al público sus especiales chocolates y cafés tostados; mezcla de Noka, Caracillito y Puerto Rico á 6 pesetas kilo.

Taller de mármoles

de

ANTONIO ZOIDO.

Premiado con medalla de oro en la Exposición Regional Extremeña.

Se construye todo lo concerniente al ramo de mármoles y canchales.

Francisco Pizarro 16, (antes Aduana.)

SAL

á 6'50 pesetas el quintal
á 1'70 — la arroba
á 0'15 — el kilo

en la lonja de «La Estrella», Muñoz Torrero, n.º 15, (antes Gobernador), Badajoz

EL AGUA RUBINAT

Es el mejor purgante del mundo.

Precio de la botella 75, céntimos de peseta.

ESCOPETAS MARCA JABALÍ.

Segunda enseñanza

incorporada

al Instituto Provincial.



Academia Politécnica

Carreras especiales

y de Facultad

IDIOMAS

Dibujo.

12.—Menacho.—12.

Badajoz.

Director: D. Francisco Aced y Bartrina.

Perito y Profesor mercantil.

Preparación completa por numeroso profesorado titulado y técnico, para: *Academias militares Aduanas, Comercio, Administración, Sobrestantes, Tabacalera, Correos, Telégrafos, etc, etc.*

Pídanse reglamentos.

PEDID EN TODAS LAS FARMACIAS BICARBONATO DE SOSA QUÍMICAMENTE PURO

C. TORRES MUÑOZ.—San Marcos, II, Madrid.

ESTOMACAL Y ANTIRREUMÁTICO

Se vende en cajas á 0'50 y á 1 peseta.

LATAS QUE RESULTAN MAS ECONOMICAS A CINCO PESETAS

Depósito exclusivo en Badajoz: Farmacia de D. D. Camacho.—Descuentos á los señores Farmacéuticos según la importancia del pedido.



MILAGROSOS CONFITES

ó INYECCIÓN ANTIVENÉREOS COSTANZI —Y BOOB ANTISIFILÍTICO—

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los extrínsecos: uretrales (estíchez), flujo blanco de las mujeres, arenillas, estarcos de la vejiga, cálculos, retenciones de la orina, escozores uretrales, purgación reciente ó crónica, gota miliar y demás infecciones genito-uritarias, no hay medicamento más milagroso que los Confites ó inyección Costanzi. También certifica que Diputación 485 Barc. para curar cualquier enfermedad sifilítica, en vista de que el Bodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Boob de Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que restituye los malos efectos que producen estas substancias. El inventor A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 453, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los incredulos el pago una vez curados. Precio de la inyección, pesetas 4. Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, ptas 5. Boob antisifilítico. 4. Para provincias añadir ptas 1'00. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas farmacias y van acompañadas de la instrucción, en Badajoz se venden en las farmacias de D. Valeriano Casado, Plaza de San Andrés, 24 y de D. Jesús de Miguel, calle Santo Domingo 39.

ALMACENES Y TALLERES DE MUEBLES DE LUJO

Vicente de Miguel y Gamero

Meléndez Valdés (antes Granada), 47 y Muñoz Torrero (antes Gobernador), 46.

BADAJOZ.

Muebles de todas clases y precios. Construcción de muebles de gran economía y perfección.

Especialidad en gabinetes, despachos, alcobas, tocadores, sillerías jardineras, ecétera etc. Se reciben encargos para la provincia.

Gran surtido en Camas de hierro y acero

Precio fijo.

Meléndez Valdés (antes Granada) 47

y Muñoz Torrero, (antes Gobernador) 46.

Interesante á los ganaderos

Vacunas del Instituto Pasteur para prevenir á los cerdos del mal rojo y del carbunco al ganado lanar, cabrio, vacuno y caballar.

Sólo con la vacuna del Instituto Pasteur está demostrado hasta hoy que se reduce el mortandad de estos animales á menos del 1 por 100 en las enfermedades mencionadas.

Más de sesenta mil vacunas empleadas en el año pasado en Extremadura, sin un sólo fracaso, son la mejor prueba de nuestras afirmaciones.

El que desee instrucciones y prospectos que los pida á D. Victoriano López Guerrero, Santo Domingo 103, Badajoz, representante en Extremadura del Instituto Pasteur.

REGENERADOR DE LA SANGRE

HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, senes casadas y niños delicados.

En PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Aparatos para gas acetileno SISTEMA NOGUERA.

Patente de invención en España, Francia y Portugal. Único representante en las provincias de Badajoz, Cáceres, Huelva y Reino de Portugal

JOSÉ MUÑIZ

BAZAR INGLÉS

Badajoz.

Lámparas y gasogenos inexposibles, para instalaciones desde UNO á DOSCIENTOS MECHEROS con toda clase de accesorios, hornillos de calefacción, muy útiles á los usos domésticos.

El dueño de esta casa ofrece á sus parroquianos, además de la garantía de los aparatos Noguera, únicos que dan seguridad hasta el día, toda clase de linternas, faroles de coche y cuantos adelantos sobre el nuevo alumbrado se conozcan. Se recomiendan las lámparas núms. 1 y 2 para las casas de campo.

Para detalles y aclaraciones

JOSÉ MUÑIZ.

Badajoz.

En la Administración de este periódico se admiten esquelas de defunción hasta las ocho de la mañana. Precios convencionales.

